

La Agencia Mencheta nos envió ayer por correo las conferencias que no pudo remitirnos por telégrafo. A continuación damos las noticias más importantes.

La Almodaina

BIANIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS

RECUERDOS DE LA MUJER...
M. J. J. J. J.

Junta Provincial de Subsistencias

Ayer a las cuatro bajo la presidencia del Gobernador y con asistencia de los vocales Ilmo. señor P. presidente de la Audiencia y señor Alcalde de esta capital y de los asesores señores Salom (don Honorato y don Miguel) y Serra, se celebró sesión y se tomaron los siguientes acuerdos:

Teniendo en cuenta que la Junta al tomar el acuerdo en la sesión anterior se autorizó el embarque de ganado lanar lo hizo en el supuesto de que los precios no subiesen y en la carencia de pastos que al decirse entonces era casi absoluto y visto que al solo anuncio de que el embarque se iba a autorizar los precios subieron cerca de cuarenta céntimos por kilo...

Como resolución a varias instancias quejándose de la tasa impuesta por la Alcaldía para las carnes de aves, se acordó se manifeste a los reclamantes que esta tasa es únicamente para la venta en las cuatro mesas llamadas de exportación establecidas por el Ayuntamiento...

Donegar la autorización solicitada por don Ramón María Lagarrá, vecino de Barcelona, delegado de la Cámara Agrícola Oficial de Valés para poder embarcar doscientas toneladas de habas, fundando esta negativa en no conocerse aun el resultado de la próxima cosecha...

Que pase a informe del Ayuntamiento de esta capital la instancia suscrita por don José Aguiló Pomar, don Joaquín Forteza, don Gabriel Bibiloni y don Rafael Perelló en súplica de autorización para poder embarcar manateca de cerdo con el fin de que propóngala la forma que estime más conveniente para el abastecimiento de esta capital y la tasa.

De las huelgas de Inca

En el Gobierno civil se recibió la siguiente comunicación de la Benemérita del puesto de Inca. No ha ocurrido ninguna novedad digna de mención desde las 24 de ayer a igual hora de hoy. A las seis se han abierto todas las fábricas y talleres de la localidad, habiéndose trabajado en dos de aquéllas con el personal completo...

En las minas «Francisca», «Dos hermanos» y «Santo Tomás», parte de cuyos obreros están en huelga, se ha efectuado el pago de jornales sin el menor incidente y sin que tampoco los huelguistas hicieran reclamación alguna de los jornales de los días en huelga...

El señor Conte ejerció de médico en la ciudad de Sóller la que se propone visitar. Ha fallecido en esta ciudad la distinguida señora doña Matilde Roca y Amorós viuda del inolvidable e inteligente profesor don Juan Torrens.

Dimisión del Gobernador

Al visitar ayer tarde al Gobernador nos manifestó que hace unos días remitió al Ministerio de la Gobernación su dimisión del cargo. Que ayer por la mañana había recibido por correo el siguiente telegrama: «Ministro de la Gobernación a Gobernador. Madrid 15 a las 18' 15».

ga el propósito de visitar algunos pueblos de la isla y las cuevas de Artá y Manacor, antes de salir para el continente.

La huelga de telegrafistas en Palma

Ayer al medio día tuvimos ocasión de hablar con el jefe de Telégrafos señor Alcover quien nos manifestó que no solo no estaba conforme con la actitud de sus compañeros del continente, sino en contra de la misma, y lo prueba esto en que no se ha dejado de cursar ni un solo momento el servicio para los pueblos del interior de la isla.

En la mañana de antayer falleció en sus posesiones de Matió el Teniente General don Francisco Pérez Clemente, que fue Gobernador Militar de Mallorca y Capitán General de Baleares. Toda la población de estas islas recuerda con cariño el paso por la Capitanía General del señor Pérez Clemente.

En el vapor «Rey Jaime I» llegaron ayer de Barcelona don Manuel García y señora, don Luis Figueras, don Luis Alós y señora, don Monserrat Alós y familia, don Leo Martel, don Tomás Comés, don Luis y don Julio Paces, don Dionisio Aloaso, don José Rullán y señora, don Francisco Garriga, don Francisco Gibert, don Roberto Carrillo y señora, don Clemente Homar y señora, don Auroncio Pons, don Andrés Salam, don Gabriel Ros, don Luis Agulló, don Vicente Cayula, don José Cuberta y señora, don José Martí, don Higinio Martín, don Antonio Hernández, don Manuel García, don José Castaña y don Juan Civil.

Ayer regresaron de Barcelona en el vapor «Rey Jaime I», los redactores de «La Última Hora» don Nicolás y don Fernando Taus.

LA SEÑORA Doña Matilde Roca Amorós Viuda de Don Juan Torrens HA FALLECIDO Q. E. P. D. Sus afligidos hijos, hija política, nietos, hermanas, hermano y hermanas políticas, primos, sobrinos y demás parientes al participar á sus amistades tan irreparable pérdida, le ruegan que sobre tenerla presente en sus oraciones, asistan al rosario que en su ruego de su alma se rezará hoy á las diez en la iglesia de San Francisco y acto continuo á la conducción del cadáver á su última morada. El funeral se celebrará el próximo lunes, día 21, á las once, en la parroquial Iglesia de Santa Eulalia.

HIPICA DE MALLORCA GRANDES CARRERAS Lunes de Pascua á las cuatro y media MIL PESETAS EN PREMIOS

Se encuentra en estado de salud delicado desde hace varios días, nuestro distinguido amigo don José F. Labanera, Contador de los fondos municipales de este Ayuntamiento. Desearnos su pronto restablecimiento.

Victima de larga enfermedad falleció ayer la Rda Hermana del Convento de Teresas de esta ciudad Sor Doña de los Sagrados Corazones Ferrer de la Cuesta. Reciba su familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

En la Catedral Basílica habrá exposición de las Reliquias. En Santa Eulalia, á las diez, Horas y Misas mayores con exposición de las Reliquias y sermón por el Rdo. don

Jaime Sastre, Pbro.; por la tarde á las cinco los actos de coro y procesión de Reliquias. En el Oratorio de los Hermanos Canclarias (Artañá), festa en honor de S. José y el 37 aniversario de la bendición de la iglesia: A las ocho misa de Comunión, y á las diez y media, Misa solemne con sermón por el Rdo. P. Terraza, testino.

Sociedades y Corporaciones Fomento Agrícola de Mallorca Habiendo sufrido extravío el resguardo de depósito n.º 23.417 de Ptas 100, consistente de 23 Sa. de habas 1913 por el plazo de 180 días. A favor de Doña Jerónima Gabit Escayra, se pone en conocimiento del público, que si dentro el plazo de quince días á contar desde hoy, no ha sido presentado el resguardo de referencia, quedará anulada, librándose el correspondiente duplicado. Palma 10 Abril 1919.—Por el Fomento Agrícola de Mallorca; El Director Gerente, Vicente Puerto.

TELEGRAMAS

de medidas conducentes al restablecimiento de la normalidad, estimándose que si antes no lo ha hecho ha sido por no estar aun en posesión de su cargo el ministro de la Guerra, cartera en las actuales circunstancias de importancia suma. Se espera con gran impaciencia el resultado del Consejo de Ministros que habrá esta tarde y entre los acuerdos importantes que en el surjan parece probable que éste trate de la incautación de los servicios telegráficos y telefónicos de toda España por el elemento militar. Y que el Gobierno está decidido á obrar con energía, lo prueba el hecho de que a pesar de todo el señor La Cierva, ha tomado posesión de la cartera de Hacienda y añadiremos que en la breve reunión que anoche tuvieron los ministros, el de Hacienda, nada más al quedar congregados, indicó á sus compañeros que él no quería en manera alguna constituir un obstáculo para la vida y para la labor del Gobierno y que de consiguiente desde aquel momento podía contarse con su renuncia si ella constituía una solución.

Como siempre que se producen hechos de índole dedicada como los actuales la fantasía se desborda e intuitiva consignar que los rumores alarmistas cuenden y aumentan en proporciones al pasar de boca en boca. Había Galacochesa El ministro de la Gobernación, al recibir esta madrugada a los periodistas, ha negado que él hiciera la afirmación de que la huelga de telegrafistas fuera consecuencia del sindicalismo internacional ni obra del mismo,

declaración que le atribuía algún periódico. Dijo también que era inexacto que él hubiese negado fuera a la movilización, y añadió: El pensamiento del Gobierno es no llegar a ella, pero las circunstancias podrían hacerla necesaria. Los telegrafistas han roto los micrófonos, han cambiado los circuitos y han causado otros desperfectos. Estos tardarán algunos días en ser reparados mediante la ayuda de los ingenieros industriales. Esta tarde habrá Consejo de ministros, en el cual se acordarán los nombramientos de alto personal. En las centrales de telégrafos y teléfonos En la estación central de Telégrafos se ha puesto una pizarra que dice: «Sin comunicaciones». Al público que acude a depositar despachos se le hace consignar en los mismos que se conforma con el retraso. Mucha gente se marcha expresando su disgusto, pues el público sabe la verdadera causa de la interrupción. En la central de Teléfonos la guardia civil custodia el edificio, no dejando entrar a nadie. El Gobierno ante el conflicto de las comunicaciones Cuando el ministro de Marina salió de Palacio, terminada la ceremonia del Lavatorio, nos dijo que el señor Maura estaba despatchando con el R. y. Preguntamos al general Miranda su impresión ante el conflicto de los telegrafistas, y nos contestó: Todo se arreglará satisfactoriamente. Ayer salieron ingenieros civiles para incautarse de todas las redes telegráficas y telefónicas. El Gobierno,

mentras cuente con el apoyo de la opinión pública, irá resolviendo todos los problemas, y hay que desengañarse, el Gobierno que no cuente con el apoyo de la opinión está perdido. Nosotros creemos que no nos falta ese apoyo. Se ha teleografiado al señor Maestre, que está en Cartagena. Llegará mañana y jurará el cargo de ministro de Abastecimientos. El ministro de Instrucción pública, señor Silió, al salir de Palacio nos dijo que anoche se reunió con los señores Goicoechea y Ossorio y que hicieron un estudio sobre el mapa, examinando un plan sobre las redes telegráficas y telefónicas. Hoy—añadió—ha empezado a ejecutarse el plan. La autoridad se ha incautado de las estaciones con funcionarios civiles. Nada militar. Ya esta tarde habrá comunicación con algunas provincias. Se regularizará el servicio, pues comprenderán ustedes que es cosa complicadísima, no pudiéndose arreglar en unas horas. Los demás ministros nada dijeron al salir de Palacio. Telegrafistas encorcelados Aunque el Gobierno guarda reserva acerca de las medidas adoptadas en relación con el conflicto de los telegrafistas, sabemos que han ingresado en la cárcel en Madrid y en provincias los individuos de las Juntas de Telégrafos y Teléfonos organizadores del movimiento. Lo que ha de hacer el Gobierno Un grupo de políticos comentaba ayer tarde en el Congreso la constitución del nuevo Gobierno. Cada cual, según sus tendencias y sus simpatías, apostilla a la solución de la crisis, y alguien habló de las dificultades que acaso viniesen a oponer

las Cortes a la labor de que está encargado este Ministerio. No creemos, en verdad, que ningún grupo político de los que con presumible conciencia están interesados en el progreso del país decidiese ser un obstáculo en el Parlamento para que la obra que ha de realizar el actual Gabinete fracase. Es preciso normalizar la vida de España: es necesario dar la debida galidad a nuestra situación económica, y también llamar a la realidad a agrupaciones y sindicatos que pretenden usurpar funciones que no le corresponden. En la vida política española se han infiltrado gérmenes, cuya obstrucción en ella nos llevaría a una catástrofe. Es inadmisibles que alguien que no sea el Poder moderador o la legítima representación del pueblo en las Cortes, señalen tachas e impongan votos. Extrémese ligeramente la teoría y nos encontramos con que el nombramiento de cada ministerio, de cada ministro, precisará un plebiscito general. ¿Se puede gobernar un país en esas circunstancias? Entre oficiales de Telégrafos Esta madrugada se produjo una violenta discusión en la calle de Carreras entre los telegrafistas señores Tomás Carpés y Ruiz de Zúñiga, de cuarenta y siete años, y José Menéndez Puertas, de veintitrés, por no estar de acuerdo en diversos puntos de la actual situación política. La discusión llegó a tal punto, que, después de insultarse mutuamente enarbolando los bastones y se dieron algunos golpes, resultando el primero con varias heridas de pronóstico re-

servado, y el segundo con lesiones leves. Los cuestionantes fueron conducidos a la Comisaría, de donde pasaron al Juzgado de guardia. Gravedad del conflicto.—Ofrecimientos.—No se militarizan los servicios Esta madrugada recibió a los periodistas el ministro de la Gobernación, que hizo las siguientes manifestaciones: —Lo primero y lo único que he de decirles, pues es lo importante, se refiere al asunto de los empleados de Telégrafos y Teléfonos. El Gobierno se da exacta cuenta de la gravedad de tal conflicto, pero cree contar con medios para solucionarlo. Para ello, lo primero que hace falta es una activa y decidida cooperación ciudadana. Hemos tendido, primero, a asegurar las comunicaciones oficiales con toda España, cosa que logramos brevemente. En ese mismo plazo se reanudaré el servicio telefónico en todas partes donde haya tal medio de comunicación; y, finalmente, restableceremos la disciplina, hoy quebrantada. Repto que el Gobierno cree que dominará la situación rápidamente, pero con el apoyo del público. La huelga no tiene razón de ser, pues como pretexto se da la entrada en el Gobierno del señor La Cierva. El movimiento parece más bien de carácter sindicalista, y promovido desde fuera de España. Los funcionarios en huelga ni piden nada ni solicitan nada. Ninguno de ellos se ha acercado al Gobierno, ni al presidente del Consejo, ni a mí con ninguna demanda. Con que el Gobierno abandone el

Poder no se lograría nada, pues la disciplina quedaría rota lo mismo. Yo he recibido solicitudes de diversas entidades pidiendo autorización para celebrar actos públicos, exteriorizando protestas contra el conflicto, y, además, he recibido ofrecimientos para ayudar en todo al Gobierno. Sospecho que, de seguir así, habrá que autorizar dichos actos y aceptar tales ofrecimientos. En cuanto a lo tratado en el Consejo, no puedo decir nada, pues la nota oficial del mismo da una perfecta y exacta idea de lo allí ocurrido. Únicamente diré que nadie, ni el digno ministro de la Guerra, desea la militarización de ningún servicio, pues demasiado trabajo se ha dado al Ejército con otros conflictos para encargarse nuevamente de más servicios. La autoridad civil resolverá el conflicto actual. Finalmente, en cuanto a nombramientos de altos cargos dependientes de este departamento, he de decir a ustedes que casi seguramente quedarán mañana designadas las personas que han de ocuparlos.

Lo que dice «ABC»

«El Gobierno se dispone a restablecer la disciplina y a procurar, por todos los medios posibles, la normalización del servicio de comunicaciones. Cuando al pueblo contribuyente, que lo sufre todo sin pensar nunca en la huelga, se le arrase el bofin de las planillas, las Cortes dictaron un estatuto con las garantías necesarias para asegurar la prestación de los servicios y la obediencia de los funcionarios. En la rebelión de los telegrafistas, aparte el atentado a la autoridad y a los intereses públicos, hay una agravación: la burla y el fraude contra un sacrificio nacional, causa mayor del déficit de 600 millones anuales que acarrea el presupuesto, y que después de recaudar la deuda se ha de traducir al cabo en duras exacciones. Han de cumplirse con rigor el estatuto de funcionarios y las demás leyes aplicables a la huelga. O si el estatuto no sirve y no hay garantía para los servicios del Estado, no habrá razón para establecer las nuevas cargas correspondientes al déficit. No son el Gobierno y el público los únicos interesados en la cuestión: otros intereses en peligro, los de la muchedumbre burocrática, están llamados también a la defensa. Porque el Gobierno cumplirá su deber y hará lo que puede; pero no lo puede todo en dificultades como la de la huelga de Telégrafos. La acción social energética que haga sentir vivamente a los demandados la repulsa y el vacío, dará el triunfo a la razón y a la ley; pero no con vanos mensajes y adhesiones platónicas, sino con activa cooperación, con recursos positivos, con ayuda material y con protesta vehemente.»

Política

Madrid 16

Dimisión

Ha dimidido su cargo el Gobernador del Banco de España don Tirso Rodríguez.

Madrid 17

Romanones al campo

El conde de Romanones marchó ayer a su finca de la provincia de Toledo, en la que se propone pasar las fiestas de Semana Santa.

«Diario Universal»

Este periódico, órgano del conde de Romanones, en su número de anoche publica un artículo diciendo que desea sinceramente que cese rápidamente la anomalía en que estamos viviendo y que hace llegar a la imposibilidad de gobernar.

Resolución

Noticias de Lisboa dicen que el Gobierno portugués ha publicado una nota oficial negando que el representante de Portugal en la Conferencia de la Paz hiciera declaración alguna respecto a la población de Olivenza.

Altos cargos

Ha tomado posesión de la subsecretaría de Gobernación el señor Montes Jovellar.

Ha sido nombrado director general de Correos y Telégrafos el señor Alas Pumarín.

La ley de régimen local

Dice un periódico que en breve se publicará un decreto aplazando las elecciones provinciales e implantando la parte relativa a los Municipios del proyecto de régimen local del señor Maura, que discutieron las Cortes de 1908 y 1909.

Dice el Presidente

A la una de la tarde llegaron a Palacio los ministros para asistir a la ceremonia del Lavatorio en que acabamos de dar cuenta.

El señor Maura dijo a los periodistas que hacen información en el vestibulo de Palacio que ya había ministro

de Abastecimientos, siendo don José Maestro, de Murcia, y que mañana habrá una carretada de cargos. Añadió que no había nada de particular y que cuando terminara la ceremonia del Lavatorio despachará con el Rey, sometiendo a su firma gran número de decretos.

Altos cargos y gobernadores civiles. — El nuevo gobernador de Barcelona

El señor Maura permaneció en el despacho con el Rey hasta las cuatro y cuarto. Al salir se mostraba fatigado.

Nos dijo que informó al Monarca de todos los asuntos y que le había puesto a la firma gran número de decretos.

Ya están firmados—dijo—los nombramientos de todos los gobernadores civiles, que se les facilitarán a ustedes en Gobernación, y también una combinación de altos cargos.

Al Gobierno civil de Barcelona va el señor Centaño, a la subsecretaría de la Presidencia el conde de los Andes, a la de Gobernación el señor Montes Jovellar; a la de Instrucción pública, Azorín; a la Dirección de Correos, el señor Alas Pumarín; a la de Administración local, el señor Alvarez Aranz; al Gobierno civil de Madrid don Francisco Aparicio, no el señor Montanos Checa, como se había dicho. Este va a la subsecretaría de Hacienda.

De otros muchos nombramientos no me acuerdo ahora. Esta tarde los envié a los respectivos ministerios.

Preguntado si habla Consejo hoy, contestó que creía que no. Pero que si había algo que lo hiciera preciso, se celebraría.

Terminó diciendo el señor Maura que tenía noticia de que no ocurriría nada de particular en ninguna parte, estando todo tranquilo.

Consejo de Ministros

Madrid 17.

Se reunió ayer a última hora de la tarde el Consejo de Ministros en la Presidencia.

El primero en llegar fué el señor Maura.

Los periodistas no le vieron entrar en la Presidencia.

Luego llegó el general Santiago, que no hizo manifestación alguna a los periodistas.

El señor La Cierva nos dijo que había pasado la tarde trabajando en su despacho del ministerio de Hacienda y que luego pasó tarde a los ministros del anterior gabinete.

El señor Ossorio y Gallardo y el vizconde de Matagorda no hicieron al entrar al Consejo manifestación alguna a los periodistas.

El señor Gatochea nos dijo que a la 125 de la tarde había conseguido ponerse al habla por teléfono con dos provincias, una del Norte y otra del Sur, lo que consideraba como indicio de que no había unanimidad entre los telegrafistas.

Declaró que el Gobierno disponía de la radiocomunicación telegráfica militar y del telégrafo de las líneas de ferrocarriles para comunicarse con todas las provincias y que por lo tanto era inexacto que el Gobierno estuviera incomunicado.

Añadió el ministro de la Gobernación que las impresiones que tenía del conflicto de los telegrafistas no eran malas y que abrigaba la esperanza de que se resolvería pronto satisfactoriamente sin que el Gobierno tuviera que tomar medidas de rigor, pero que en todo caso si fuera preciso las adoptaría.

Cuando llegó el general Miranda los periodistas le preguntaron: —¿Hay buenas impresiones? —¿De donde? ¿De Barcelona? —preguntó a su vez el ministro de Marina.

—Nos referimos a los huelguistas de Telégrafos.

—Ya—se limitó a contestar el ministro—y entró en la Presidencia.

Al llegar el señor Silió preguntó a los periodistas qué había del movimiento huelguístico.

Le contestamos que según parece no había unanimidad entre los telegrafistas.

El ministro de Instrucción pública exclamó: Eso debe ser. Lo contrario sería una locura.

El señor González Montoria nos dijo que había recibido noticias de que nuestro cónsul en Odesa había marchado de aquella población con los demás representantes extranjeros, antes de que llegaran allí los bolcheviques y de que logró llegar a Constantinopla sin novedad.

Los ministros quedaron reunidos en Consejo a las 7:10 de la tarde.

Terminó la reunión a las diez de la noche.

Al salir de la Presidencia el señor Maura nos dijo que se nos facilitaría una pequeña nota oficial:

La nota dice así: «El Consejo, después de examinar y resolver los asuntos más urgentes de diferentes departamentos, ha autorizado con todo detenimiento la situación creada por la actitud de los telegrafistas y ha adoptado acerca del

particular las providencias oportunas a fin de asegurar con toda preteritoriedad la continuidad del servicio público y restablecer la disciplina.

Se acordó un voto de confianza al presidente para que, en unión de los ministros de los respectivos departamentos, resolviera sobre los nombramientos del alto personal.»

Después se nos facilitó también el texto del telegrama dirigido por el señor Urgoiti al señor Maura renunciando a la cartera de Abastecimientos.

Dice así: «Reflexionando y con plena conciencia me juzgo incompetente para tan alta misión, lo cual me obliga a declinar, comunicándolo por el medio más rápido a mi alcance para no haberle perdido tiempo por mi causa, supleniéndole me relevo del viaje y no olvidando jamás grandísima prueba de confianza con la que ha honrado toda mi vida, desahuciando en su gestión el éxito que merece su ardiente patriotismo.»

El Jueves Santo

en Palacio

Madrid 17.

Se celebró hoy en Palacio capilla pública con motivo de la festividad de Jueves Santo.

Las galerías del regio alcázar estaban atestadas de público para presenciar el paso de la comitiva real al dirigirse a la capilla.

A las doce salió de las habitaciones de Palacio la comitiva a las órdenes de la Marcha de Garcilaso, interpretada por la banda de alabarderos.

Figuraban en la comitiva muchos gentileshombres, 31 Grandes de España, el Nuncio de Su Santidad y los obispos de Sión y de San Luis de Potosí.

Concurrieron el Rey, la infanta doña Isabel, los infantes don Carlos, don Alfonso, don Fernando, don Raniero, don Genaro y don Gabriel y la condesa de Peñaranda, jefes palatinos, etc.

La función religiosa se celebró con el ceremonial de costumbre. Las personas reales y su séquito adoraron la Sagrada Forma.

Terminado el oficio, la comitiva regresó a las habitaciones de Palacio en la misma forma que al dirigirse a la capilla.

Luego en la cámara regia se organizó la comitiva que se dirigió al salón de las Columnas, donde se celebró la ceremonia del Lavatorio y de la comida a los pobres.

En la tribuna diplomática estaban los embajadores de los Estados Unidos, de Inglaterra, de Francia y de Italia y los ministros plenipotenciarios del Japón, China, Suecia y de las repúblicas sudamericanas acompañados todos de sus esposas.

En otra tribuna estaba el Gobierno, excepto los ministros de la Guerra y de la Gobernación.

El obispo de Sión rezó las oraciones de rúbrica y el Rey lavó los pies a doce pobres con el ceremonial de costumbre.

Los pobres, que vestían de levita, se sentaron luego a una mesa dispuesta al efecto para comer.

El Rey les fué sirviendo gran número de viandas, auxiliado por varios Grandes de España.

Los pobres fueron depositando las viandas en grandes cestas, regaladas también por el Rey, que junto con su contenido vendieron luego a buenos precios.

La ceremonia terminó a las dos y media de la tarde.

En la tribuna de invitados había mucha concurrencia, entre la que destacaban buen número de señoras luciendo mantilla. Se notó la presencia de muchos extranjeros.

ENCHETA

Noticias de Barcelona

(Recibido por correo)

Martes 15.—Desde las 9 de la noche se suspende el servicio telegráfico, no admitiéndose despachos. Lo imprevisto del caso hace que infinidad de personas, confiadas en la normalidad reinante, queden chasqueadas y perjudicadas.

Se adhieren a esta actitud los empleados de la Interurbana de Teléfonos y los de la telegrafía sin hilos.

Por tal motivo no se cursan las conferencias telegráficas ni telefónicas.

Miércoles 16.—La situación sigue igual en lo que se refiere a los restos de la huelga general. El ramo de construcción continúa parado, advirtiéndose algunos síntomas favorables a la resolución del pleito del botocot.

Se ha celebrado un consejo de guerra para juzgar al redactor de «La Publicidad» señor Durán y Tortajada acusado de injurias al ejército en una información publicada cuando las manifestaciones pro Autonomía. El fiscal pide 6 años y un día de prisión correccional y el defensor, la absolución.

Es puesto en libertad el redactor de «El Día Gráfico» don Enrique

TEATRO VICTORIA. HOY ESTRENO SENSACIONAL. BODAS TRAGICAS por Susana Armelle. protagonista de la Cinta Srta. Cielón que tanto éxito obtuvo en este Teatro. MAÑANA LUNES ESTRENO NUEVA MISION DE JUDEX

CINE MODERNO. EN PALMA. A las 11 mañana (Matinée) Cuarto episodio de EL BLANCO TRAGICO por el popular FOLO. A las tres y media tarde EXITO de la bellísima película LA COMEDIA DESDE MI PALCO por MARIA CORWING. LA L. K. O. en dos partes LA LUNA DE MIEL DE ROBUSTIANA y otras.

CINE «ASISTENCIA PALMESANA». Hoy domingo desde las tres y media a ocho y media. Ruidoso éxito de la sentimental y artística película MALOMBRERA. Genial creación de la exitosa LYDA BORELLI. Lunes: estreno de la película dramática BODAS TRAGICAS. Próximo: EN EL LIMITE DE LA VIDA por ITALA ALMIRANTE MANZINI

Tubau, detenido con motivo de unaplante de los cajistas de aquel diario. Han sido despedidos unos cien certeros del personal antiguo y sustituidos por los que se presentaron a ofrecer sus servicios durante la última huelga postal. Seguimos incomunicados con Madrid y con toda España. En telegramos dicen que «llaman a Madrid y otras capitales y nadie contesta». En la Central Telefónica (calle Avilón.) no se permite la entrada al público. Los soldados guardan las puertas. El personal, que no trabaja, ha sido obligado a salir a la calle. En la cursal de la plaza de Cataluña se permite depositar telefonemas para los pueblos de la provincia por las líneas telefónicas de la Mancomunidad.

Los periódicos no publican un solo telegrama ni telefonema de Madrid ni del extranjero. La censura no permite decir que esta huelga repentina es de protesta por formar parte del gobierno el señor la Cierva. En la Alcaldía se ha recibido una carta de la Secretaría de la Cruz Roja Inglesa en Barcelona manifestando que no siendo necesario enviar a los Ejércitos la considerable cantidad de ropas hechas para los enfermos que existen en dicho Centro, se complace en ofrecer a los hospitales de Barcelona el donativo de una partida de dichas prendas que será entregada donde indique el señor Alcalde. El señor Morales Pareja le contestó aceptando muy gustoso el ofrecimiento e indicando que sea entregada al Hospital de Santa Cruz.

Jueves, 17.—Las ceremonias del día se celebraron con la solemnidad de siempre. Acudió a la visita de sagrarios un genito extraordinario. Por la tarde se suspendió casi por completo el tránsito rodado. Han sido elevados a plenario 3 sumarios por coacciones, uno contra 5 paisanos por excitación a la rebelión, uno contra Angel Pestaña por un artículo publicado en «Solidaridad Obrera» y han sido 8 breves uno por coacciones y uno por desobediencia. Sigue cerrada la Central Telefónica. En la Central Telefónica solo se puede comunicar con los pueblos de la provincia.

Ha sido expedido título de Becalier para los alumnos Agustín Nebot, Feo. Ballester, Anto. Bonet, Francisco Vidal, Anto. Gabriel Socías, del Instituto de Palma, y Bernardo Baille, del de Mahón.

Ha sido detenido un súbdito turco que había logrado cambiar en varias casas de cambio 20 billetes de 1 000 francos del Banco de Argelia, falsos y perfectamente imitados. Le fueron ocupadas 14 000 pesetas en billetes españoles legítimos.

El capitán general comunica con Madrid por medio de la estación sin hilos del castillo de Montjuich. Los marines oficiales de cubierta y máquinas, en atención a la anomalía sobrevinida a última hora, han suspendido la demanda de mejoras que tenían presentada.

Viernes, 18.—Por la mañana han salido de las parroquias las procesiones del Vía Crucis. Algunas eran larguísimas. Siguiendo ajeja costumbre, la juventud elegante se ha dado cita, después de los oficios divinos, en la calle de Fernando que estaba indescriptible con tanto mujerfo luciendo la estética mantilla tan inmensamente superior al horrible sombrero. Este año ha sido tal la afluencia que la guardia urbana ha tenido que montar un servicio especial para evitar que se obstruyese el tránsito.

Desde medio día de ayer a medio día de hoy no se permitió el tránsito rodado por las Ramblas, calle de Fernando y plaza de S. Jaime.

Continúa la huelga telegráfica y telefónica, huelga que ha producido pésimo efecto en la opinión, por en-

LA REVERENDA Sor Dolores del S. C. Ferrer de la Cuesta. FALLECIO AYER A LAS TRECE. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica en su convento de Teresas de esta Ciudad. Q. E. S. G. H. Sus hermanas, hermanas y demás parientes (presentes y ausentes) y la Redacción de esta comunidad le participan a sus amigos y conocidos y los suplican con la caridad de asistir al rosario y funeral que se celebrará consecutivamente día 21 del corriente en la iglesia de dicho convento empezando al primero a las diez. El duelo se despide en la Iglesia. El Ilmo. Sr. Obispo ha concedido 60 días de indulgencia por cada misa, comunión ó rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

ASISTENCIA PALMESANA. GRAN VELADA para el Domingo día 20, a las nueve noche. En la cual tomarán parte selectos números, y la bella y tan aplaudida coupletista MARIA AIXBLA. Siendo obsequiadas con ramilletes todas las SENORAS que concurran a dicha VELADA. Nuevos y escogidos bailables por la Orquesta que dirige el Sr. Serra.

Espectáculos. Teatro Principal. Compañía cómica española de Ricardo Guell. Función para hoy a las cinco.—El día del juicio y En cuerpo y alma. A las 8:45.—Golpe de Estado (estreno) y La proposición de Paz (estreno). Teatro Lírico. Función de cine, la canzonetista Eugenia Boca y la pareja de baile Los Harrys. Teatro Balaer. Función de cine, la canzonetista Marietina Balles y cantos por el Trio Peas y la bailarina Palmira Lopez. La Protectora. Función de cine. Cine Moderno. Función de cine. Teatro Victoria. Función de cine. Cine Moderno de Sta. Catalina. Función de cine. Círculo Obreros Católicos. Función de cine.

Motors se venden dos motores, je- neros «Kalin», nuevos, 60 H.P. Razón «Casa Anunciadora».

Empanadas sin hueso. Partícipe a mi distinguida clientela y al público en general que las recombradas empanadas de carne sin hueso que desde años anteriores se exponen en el horno llamado D'ES BECO este año para Pascua, y sucesivamente seguirán ex- poniéndose con la misma especialidad en el indicado horno d' es Recó, calle de Saías, número 10.

Rancio y Moscatel. LICORES Y CHAMPAGNES. PRECIOS REDUCIDOS. CASA LLOFRIU. Taller de Herrería y Maquinaria. MAR, 80.—SOLLER. Se necesitan operarios herreros. Jornada de ocho horas, en dos tandas.

Tip. de Amengual y Muntaner